



# Mars 2023

Info-Parents  
à conserver!

## Message de la direction

Bonjour chers parents,

Nous tenons à vous remercier sincèrement pour votre collaboration lors de cette deuxième étape et plus particulièrement, pour votre soutien et votre engagement lors des rencontres de parents qui ont eu lieu cette semaine.

La semaine de relâche est la bienvenue pour l'ensemble de nos élèves et du personnel. C'est pourquoi nous vous invitons à refaire le plein d'énergie, à vous ressourcer et, surtout, à passer du temps de qualité en famille. Les activités sportives et culturelles sont de belles opportunités pour vous rapprocher de vos jeunes et partager avec eux sur leur réalité d'adolescent.

Nous souhaitons retrouver nos élèves prêts et disposés à s'investir dans leur réussite pour le dernier tiers de l'année qui est des plus importants puisqu'il compte pour une proportion de 60 % de l'année. Rien n'est encore gagné et, surtout, tout est possible pour ceux qui s'investissent à fond et fournissent les efforts nécessaires à leur réussite.

Bonne semaine de relâche à tous!

  
Marc Chouinard  
Directeur

  
Julie Lizotte  
Directrice adjointe



## Concours Opti-Math

Le mercredi 22 mars 2023 de 9 h à 12 h aura lieu la finale du concours Opti-Math. Ce concours s'adresse à tous les élèves de la 1<sup>re</sup> à la 5<sup>e</sup> secondaire qui ont le goût de relever un défi mathématique. C'est une excellente occasion de mettre ses connaissances et sa logique à l'épreuve. Encouragez votre enfant à s'inscrire auprès de Mme Roxanne Morin ou de Mme Marie-Ève Lévesque d'ici le 15 mars 2023. Des prix-écoles seront offerts aux trois premières positions de chaque niveau et tous ceux et celles qui seront sélectionnés pour la finale nationale courent la chance de remporter de nombreux prix, dont des bourses allant jusqu'à 2000\$. Pour plus d'informations, visitez le site [www.optimath.ca](http://www.optimath.ca).

N.B. Les candidatures doivent être approuvées par l'enseignant(e) de mathématiques de votre enfant.

Marie-Ève Lévesque et Roxanne Morin, responsables du concours



# FORMATION AUX PARENTS



**29 mars 2023, à 19 h 30**  
Agora de l'École polyvalente La Pocatière  
(950, 12<sup>e</sup> Avenue)



« Mon enfant sur Internet : le protéger, le superviser »





C'est du 19 au 25 mars 2023 que se tiendra la 35<sup>e</sup> édition de la semaine québécoise de la déficience intellectuelle sous le thème « La dignité ».

Cette semaine de sensibilisation provinciale a pour objectif de créer des rapprochements entre la population et les personnes vivant avec une déficience intellectuelle dans l'espoir de bâtir une société plus inclusive.

C'est aussi une occasion de sensibiliser l'ensemble de la population aux réalités que vivent ces personnes et leurs proches.

Saviez-vous qu'au Québec, plus de 174 000 personnes ont une déficience intellectuelle?

Cette 35<sup>e</sup> édition met de l'avant un principe éthique fondamental des droits de la personne : la dignité. En effet, bien que le respect de la dignité semble être un concept acquis pour une grande majorité de la population, ce n'est en revanche pas toujours le cas pour les personnes ayant une déficience intellectuelle. Celles-ci doivent encore aujourd'hui, bien souvent, lutter pour que ce droit fondamental soit respecté.

**La dignité c'est... « d'occuper un emploi au même titre qu'un travailleur de mon entourage.» - Bryan**

**La dignité c'est... « d'être intégrée dans mon milieu de vie et d'y être acceptée tel que je suis.» - Gabrielle**

**La dignité c'est... « d'avoir des services d'accompagnement suite à mon départ de l'école.» - Patrick**

**La dignité c'est... « d'être compris par les autres élèves face à mes comportements parfois différents. »**

**La dignité c'est « d'être inclus dans les activités avec les autres élèves et d'être félicité pour mes petites victoires. » - Cédrick**

**La dignité c'est « de prendre le temps d'écouter ce que j'ai à dire et de répondre à mes besoins. » -Maël**

C'est également une opportunité de souligner le travail qui a été fait, et surtout qu'il reste à faire. Une société humaine et inclusive, c'est une société qui permet d'y vivre et de s'épanouir avec dignité.

# Vie étudiante

## Gouvernement étudiant

Toujours actifs, les membres du G.É. préparent avec hâte la journée Cabane à sucre. C'est le vendredi 24 mars qu'aura lieu cette journée. Pour l'occasion, on demande aux élèves et membres du personnel de porter la chemise à carreaux et les bas de laine. Plusieurs activités seront organisées sur l'heure du midi. De plus, il y a aura de la tire sur la neige offerte gratuitement pour tous. La cafétéria offrira aussi un menu digne du temps des sucres. Pas besoin de carte spéciale pour ce repas.

## Tournoi de ping-pong

Un tout nouveau comité a été créé à la Polyvalente. Le comité ping-pong, composé de Lucius Gilbert, William Dionne et Zackary Gingras, s'est donné comme mandat d'organiser des tournois pour tous les joueurs de l'école. Un premier tournoi s'est déroulé dans l'Agora du 20 au 27 février dernier. Seize joueurs divisés en deux catégories se sont affrontés tout au long de la semaine. Gabriel Miville, gagnant dans la catégorie « intermédiaire » a remporté une nouvelle raquette et William Thériault, gagnant de la catégorie « avancé » a remporté un filet rétractable pour jouer sur n'importe quelle surface. Félicitations aux gagnants! Le comité prévoit organiser au moins un autre tournoi d'ici la fin de l'année scolaire.



## Secondaire en spectacle

C'est le jeudi 16 mars qu'aura lieu la finale locale de Secondaire en spectacle. Cette dernière sera présentée à 19 h à l'Agora de la Polyvalente. C'est près d'une trentaine d'élèves qui vous offriront cette belle soirée. Qu'ils soient techniciens de scène, animateurs ou artistes, ils se préparent depuis plusieurs mois. Au terme de la soirée, le jury sélectionnera trois numéros qui représenteront l'École polyvalente La Pocatière à la finale régionale qui aura lieu le 5 avril à Rivière-du-Loup. Si vous voulez assister à la finale locale du 16 mars, vous pouvez acheter vos billets auprès de Mme Marie-Ève Pelletier à la vie étudiante : 418-856-2413 poste 2025. Les billets sont au coût de 7 \$ pour l'admission générale et 5 \$ pour les élèves du primaire.

**SECONNE SPEC  
DAIRE TACLE**

## Semaine du français

La semaine du français aura lieu du 20 au 23 mars. Différentes activités seront offertes à tous les élèves. Il y aura un concours de calligrammes, concours sur les proverbes, activité sur le vocabulaire et le jeu scattogories. Ces activités seront animées pendant l'heure du dîner.

Exemple de calligramme :



## Ça bouge en sciences à l'école!

En février, les élèves du cours de physique ont présenté à d'autres élèves de l'école des kiosques de vulgarisation scientifique dans le cadre du concours Exposciences. Suite à cette journée bien remplie, quatre kiosques ont été sélectionnés pour nous représenter à la finale régionale d'Exposciences qui se tiendra les 16, 17 et 18 mars prochains.

- Le télescope James Webb et les exoplanètes, d'Aubert Voyer Bélanger et Nathan Lebrun
- Presque immortel, de Camille Leclerc et Marie-Jeanne Pelletier
- Du singe à l'homme, de Megan Lévesque
- La valse du ciel, de Françoise Martel

Dans un autre domaine, notre club de robotique a aussi retenu l'attention grâce à sa grande persévérance et détermination lors de la compétition régionale s'étant déroulée à L'Islet le 25 février. Notre équipe s'est qualifiée pour la finale provinciale qui se déroulera à Montréal le 21 mars. Ils ont déjà redoublé d'ardeur pour être fins prêts pour cet événement.

Nous souhaitons la meilleure des chances à tous nos jeunes, mais surtout beaucoup de plaisir à tous ces élèves qui iront nous représenter à ces événements scientifiques.

Marie-Andrée Lagueux  
Responsable de l'Exposciences locale et du club de robotique

## Service d'orientation

### Parents des élèves de 5<sup>e</sup> secondaire

Le premier tour d'admission au collégial est terminé depuis le 1<sup>er</sup> mars. Les élèves qui ont déposé une demande au 1<sup>er</sup> tour recevront leur réponse au plus tard le 6 avril dans leur dossier personnel du SRACQ. Par la suite, les élèves devront s'inscrire dans leur programme sur le portail de l'établissement, faire leur choix de cours et défrayer les frais d'inscription qui varient d'un collège à un autre (environ 200 \$). Les parents doivent s'assurer auprès de leur enfant que cette dernière étape du processus d'admission est faite. L'information sur les programmes encore disponibles à l'automne 2023 sera connue au plus tard vers le 19 mars. La date limite pour déposer une demande au 2<sup>e</sup> tour au SRACQ est le 1<sup>er</sup> mai.

En ce qui concerne l'aide financière aux études (les prêts et bourses), veuillez prendre note que la demande en ligne sera disponible seulement à la mi-mai. Vous recevrez à cet effet toute l'information nécessaire dans l'Info-parent du mois d'avril.



## Les journées de la Persévérance scolaire (semaine du 13 février)

Le service d'orientation et de la vie étudiante ont souligné les journées de la persévérance scolaire par la réalisation d'activités telles que : « Le capteur de tes rêves! » et le jeudi « PersÉVERT » qui invitait les jeunes à se vêtir ou à porter un accessoire en vert.



### Activités à venir :

#### **Projet de persévérance scolaire**

Une vingtaine d'élèves ciblés de PCA 3, FMSS, de 2<sup>e</sup> secondaire à 4<sup>e</sup> secondaire se sont inscrits au Projet de persévérance scolaire qui consiste à vivre deux mardis (21 et 28 mars ou 4 et 11 avril) dans un ou deux programmes de formation professionnelle de leur choix au Centre de formation professionnelle Pavillon-de-L'Avenir. Une activité orientante, permettant de développer et soutenir la motivation chez nos élèves.

#### **Expo-Poc (I.T.A La Pocatière) le 31 mars en après-midi**

Cette activité de découverte s'adresse aux élèves de 3<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup> secondaire désireux d'en apprendre davantage sur les programmes de l'agriculture et de l'alimentaire. Si vous croyez que votre enfant pourrait manifester de l'intérêt pour cette activité, n'hésitez pas à m'en informer!

Line Garceau, c.o.  
418-856-2413 poste 2035

## **Voyages d'immersion linguistique Mexique**



Dix élèves de 4<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup> secondaire ont vécu une expérience culturelle très enrichissante en janvier dernier : ils ont été accueillis par des familles du Colegio Williams de Cuernavaca, au Mexique, pour un séjour linguistique d'une semaine. Visites culturelles, journées de classe avec leurs correspondants et activités sociales et sportives étaient au programme de ce voyage d'immersion offert aux élèves d'anglais enrichi dans le cadre de leur cours d'espagnol. Le séjour a permis aux élèves de parfaire leurs connaissances en espagnol, de s'ouvrir sur de nouvelles façons de vivre et de penser et de tisser des liens avec des gens chaleureux et d'une grande générosité!

#### **Saskatoon**

Vingt élèves de 1<sup>re</sup> et 2<sup>e</sup> secondaire participent cette année à un voyage-échange d'Expériences-Canada. Nous recevons le groupe de l'École Silverspring de Saskatoon du 13 au 20 mars prochains et plusieurs activités sont au programme afin de permettre à nos jeunes d'apprendre sur leurs cultures réciproques et de former de nouvelles amitiés. Nous comptons sur la collaboration de tous les élèves afin d'offrir un accueil chaleureux et inoubliable à ces jeunes de Saskatchewan!

